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衆議院内閣委員会ニュース 

平成 30.11.22 第 197 回国会第６号 

 

11 月 22 日（木）、第６回の委員会が開かれました。 

 

 

（質疑者及び主な質疑内容）

三谷英弘君（自民） 

・サイバーセキュリティ基本法の目的について、櫻田国務

大臣に伺いたい。 

・情報通信機器の調達において生じるサプライチェーンリ

スクについて、今後どのような対策を講じていくのか、

政府に伺いたい。 

・サイバー攻撃により自動運転車のコントロールセンター

が乗っ取られることも現実味を帯びているが、どのよう

な対策を講じているのか、国土交通省に伺いたい。 

 

太田昌孝君（公明） 

・重要インフラにおける既存の情報共有体制について政府

に伺いたい。 

・サイバーセキュリティ協議会に参加する事業者にとって

は、同協議会の関係者からの情報漏えいのリスクが課題

になると考えるが、本法律案では、この点についてどの

ような対策を講じているのか、政府に伺いたい。 

・本法律案の重要性について、櫻田国務大臣の認識を伺い

たい。 

 

山内康一君（立憲） 

・外国製品の調達において生じるサプライチェーンリスク

について、櫻田国務大臣の認識を伺いたい。 

・サイバーセキュリティに関し、内閣サイバーセキュリテ

ィセンター（ＮＩＳＣ）と防衛省との連携が重要と考え

るが、櫻田国務大臣の見解を伺いたい。 

・サイバーセキュリティ対策に関する諸外国の動向を踏ま

え、我が国が講ずべき対策について櫻田国務大臣の見解

を伺いたい。 

 

 

今井雅人君（立憲） 

・本法律案は、東京オリンピック・パラリンピックに向け

た体制強化を図るために官民による協議会を設置するも

のであるが、なぜ法改正が必要なのか、櫻田国務大臣に

伺いたい。 

・櫻田国務大臣は、11 月７日の衆議院内閣委員会において、

「サイバー攻撃による多大な経済的、社会的損失が生じ

る」と発言していたが、経済的損失がどのくらい生じて

いるのか、政府に伺いたい。 

・今後、政府はサイバーセキュリティ人材の育成に向けて

どのように取り組んでいくのか、櫻田国務大臣に伺いた

い。 

 

篠原豪君(立憲) 

・サイバー攻撃について、どのような行為が犯罪行為又は

軍事行為となるか明確に切り分けなければならないと考

えるが、櫻田国務大臣の見解を伺いたい。 

・日本政府がサイバー攻撃を受けた場合、どのような状態

になれば日米安保条約に基づく軍事措置をとることにな

るのか、原田防衛副大臣の見解を伺いたい。 

・2020 年の東京オリンピック・パラリンピックにおいては、

どのようなサイバー攻撃が想定されるか、櫻田国務大臣

の見解を伺いたい。 

 

斉木武志君（国民） 

・櫻田国務大臣の事務所の職員が政治資金規正法上の規制

の上限額を知りながらこれを上回る額のパーティー券を

代金を受け取った場合、刑事責任上の故意があると考え

るが、櫻田国務大臣の見解を伺いたい。 

・昨日開かれた千葉県税理士会の会合の出席者から、櫻田

国務大臣が消費税の軽減税率について反対である旨発言

１ サイバーセキュリティ基本法の一部を改正する法律案（内閣提出、第 196 回国会閣法第 45 号） 

・櫻田国務大臣、原田防衛副大臣及び政府参考人に対し質疑を行い、質疑を終局しました。 

・塩川鉄也君（共産）が討論を行いました。 

・採決を行った結果、賛成多数をもって原案のとおり可決すべきものと決しました。 

（賛成―自民、立憲、国民、公明、維新 反対―共産、自由） 



 
本ニュースは、速報性を重視した概要版として事務局において作成しているものです。 

詳細な内容については会議録を御参照ください。 
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したと聞いたが、櫻田国務大臣にその事実関係について

伺いたい。 

・櫻田国務大臣が情報セキュリティの顔として現職に留ま

ることにより我が国経済に悪影響があると考えるが、櫻

田国務大臣の見解を伺いたい。 

 

塩川鉄也君（共産） 

・サイバーセキュリティ協議会においては、その構成員と

なる事業者等に対し、サイバーセキュリティに関する施

策の推進に関し必要となる情報の提供義務を課すことと

なるが、大学等の研究・教育機関の研究技術はその対象

となりうるのか、政府に伺いたい。 

・内閣サイバーセキュリティセンター（ＮＩＳＣ）に防衛

省出身者が常勤職員として多数在籍していること、新日

米ガイドラインに「サイバー空間に関する協力」という

項目が盛り込まれたこと等から、日本が米国の軍事戦略

に組み込まれるのではないか、櫻田国務大臣の所見を伺

いたい。 

・内閣サイバーセキュリティセンター（ＮＩＳＣ）に勤務

する民間出身の非常勤職員が出身企業から報酬を得なが

ら政府機関に勤務していることは官民癒着につながるの

ではないか、櫻田国務大臣の所見を伺いたい。 

 

浦野靖人君（維新） 

・サイバーセキュリティ協議会を活用してどのように我が

国のサイバーセキュリティを確保するのか、櫻田国務大

臣の所見を伺いたい。 

・日本のサイバーセキュリティにおいて、担当大臣が常時

パソコンの前で世界中のハッカーの動きを監視しなけれ

ばならない事態は想定されているのか、櫻田国務大臣の

見解を伺いたい。 

・担当大臣がパソコンを使わないことによってサイバーセ

キュリティに対するリスクはどのくらい上下するのか、

櫻田国務大臣の認識を伺いたい。 

 

日吉雄太君（自由） 

・サイバーセキュリティに関する事象発生時における国内

外の関係者との連絡調整事務の委託を想定している一般

社団法人ＪＰＣＥＲＴコーディネーションセンターのメ

ンバーに安倍内閣総理大臣の友人や関係者がいるかにつ

いて、櫻田国務大臣に確認したい。 

・サイバーセキュリティ協議会の構成員となると守秘義務

や情報提供の義務が生じるが、構成員となることによる

メリットについて、政府に伺いたい。 

・サイバーセキュリティ協議会に関する規約を策定する際

に利害関係者として想定される者について、櫻田国務大

臣の認識を伺いたい。 

 

 

 

 

 

 

 

 


